

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Catastrophes naturelles : le gouvernement sommé d'élaborer un plan d'urgence

J.K.M  
Libreville/Gabon

**L**E chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, a présidé hier, au palais de la présidence

de la République, une séance de travail à laquelle a pris part la Première ministre Rose-Christiane Ossouka Raponda. Le président de la République s'est appesanti sur la nécessité



Une phase de la séance de travail présidée par le chef de l'État Ali Bongo Ondimba..

### Express

PRÉSIDENTIELLE 2023 : LE COMITÉ DE SOUTIEN POUR LA RÉÉLECTION D'ALI BONGO DÉSORMAIS À OYEM



Photo: EEM

**L**E ministre de la Jeunesse et des Sports, Franck Nguema, a appelé dernièrement, à Oyem, les populations à se mobiliser en vue "de préparer la réélection d'Ali Bongo Ondimba, candidat naturel du Parti démocratique gabonais et de la Majorité républicaine et sociale pour l'émergence à la présidentielle". C'était au cours d'un meeting qu'il a animé au quartier Adzougou, dans le 2e arrondissement de la commune d'Oyem. Occasion pour lui de lancer officiellement les activités du "Comité de soutien pour la réélection du président Ali Bongo Ondimba en 2023" dont il est manager général. Ce plébiscite du chef de l'État à Oyem serait, selon lui, un simple retour d'ascenseur des populations. D'autant plus que, a-t-il précisé, Ali Bongo Ondimba a tout donné au département du Woleu et à Oyem. "Oyem a reçu énormément du chef de l'État. Il a donné à cette ville deux Premiers ministres. Qui d'autre que lui nous a donné autant de chefs de gouvernement ?", s'est-il interrogé

de mettre sur pied un plan d'urgence afin de faire face à la recrudescence des catastrophes naturelles, notamment les éboulements de terrain et les inondations. Ce qui permettra à notre pays de disposer d'un cadre objectif, cohérent et normatif de manière à apporter une aide efficace et rapide aux différentes victimes où qu'elles se trouvent sur le territoire national. Tout en améliorant de manière per-

tinente sa politique en matière de secours. Sur un tout autre plan, la cheffe du gouvernement a édifié le numéro un gabonais sur l'état d'avancement des projets prioritaires inscrits dans le Plan d'accélération de la transformation (PAT). Particulièrement dans les domaines de la santé, l'éducation, l'économie, les voiries urbaines, etc. Ali Bongo Ondimba a invité Rose-Christiane

Ossouka Raponda et l'ensemble des membres de son équipe à faire en sorte que tous ces chantiers aillent à leur terme. Vu qu'ils devraient contribuer, de manière significative, à l'amélioration des conditions de vie des populations. Lesquelles, a indiqué le président de la République, attendent des pouvoirs publics des réponses appropriées à leurs revendications somme toute légitimes.

### UNAF : THIERRY D'ARGENDIEU KOMBILA PLAIDE POUR UNE "TRANSITION GÉNÉRATIONNELLE"



Photo: Jocelyn Abila

**L**e leader de l'Union nationale des forgerons (UNAF), Thierry d'Argendieu Kombila, a exhorté récemment "ses aînés à se retirer de la vie politique nationale". "Cette transition générationnelle" qu'il espère de toute son âme est un impératif à ses yeux. Entendu que selon lui, en 2016, alors qu'il était porte-parole du candidat unique de l'opposition, les aînés avaient pris l'engagement de transmettre le flambeau à leurs cadets. "Il est donc temps qu'ils honorent leurs engagements", a-t-il clamé face à ses troupes réunies à la 2e Convention nationale de leur formation politique. Réaffirmant son appartenance à l'opposition, il s'est néanmoins démarqué des "pratiques habituelles" au sein de ce bord politique. D'où, a-t-il annoncé, la mise sur pied de la Ligue panafricaine patriotique de la défense de la souveraineté du Gabon (Lippades) dont l'ambition réside dans "la recherche des solutions consensuelles aux problèmes du pays".

EEM & JKM

## Tribune des partis politiques

### Facticité!

LA plateforme des partis et groupement des partis de l'opposition, PG41, présidée par Louis-Gaston Mayila, non moins président de l'Union pour la nouvelle République (UPNR), fustige l'attitude du ministre d'État en charge de l'Intérieur, Lambert-Noël Matha. Ce dernier, via deux correspondances adressées à l'édile de Libreville et aux gouverneurs du pays, annonce le début imminent des opérations de révision du fichier électoral. Une décision suscitant l'ire de l'ancien avocat et certains de ses pairs de l'opposition. Conséquence, "l'homme à la voix naturellement enrouée" et les siens crient haro sur cette décision prise de façon unilatérale, mais surtout qui foule aux pieds les consultations politiques, relatives à l'amélioration du processus électoral, toujours attendues. S'il faut saluer la célérité des présidents regroupés au sein de la PG41 à fustiger les actions qualifiées par eux de "violations", on doit également souligner la "léthargie" de ce rassemblement. Outre leurs multiples déclarations et le Mémoire pondu par ce bord [Ndlr : à la demande de la présidente de

la Cour Constitutionnelle], quelles sont réellement les actions de la PG41? Qui a souvenance d'une quelconque mobilisation ou meeting organisé par cette plateforme? Est-ce à dire que la PG41 s'illustre uniquement dans le décryptage des textes politico-administratifs et par conséquent la rédaction des déclarations? Ces leaders sont-ils réellement mus par un véritable désir d'alternance politique? La PG41 qui devait constituer un "contre-pouvoir" donne plutôt l'impression d'être un énième regroupement factice. Au point que certains observateurs du landerneau politique comparent, à juste titre, la PG41 aux autres formations politiques regroupées aux côtés du parti au pouvoir, pour constituer la Majorité républicaine et sociale pour l'émergence (MRSE). Une "galaxie présidentielle" composée aussi de laudateurs alors qu'elle est censée constituer une force de proposition, mieux, une aide à la prise de décision. In fine, les regroupements politiques sous nos tropiques ne le sont que de nom.

Yannick Franz IGOHO